

Fact Sheet

Bern, 15. März 2016 / hac

Kinderherzprogramm Marokko: Facts

Epidemiologie: Kinder mit Herzkrankheiten

Die marokkanischen Behörden schätzen die Zahl der Neugeborenen mit einem behandlungsfähigen angeborenen Herzfehler auf 3'500 bis 5600 pro Jahr.

Schwerpunktgebiet Marokko

Terre des hommes ist seit über 30 Jahren in Marokko tätig. Gesundheitsbehandlungen waren dort immer Teil der Tdh-Aktivität. Über 1600 Kinder wurden von Marokko in die Schweiz gebracht, um dort in verschiedenen Spitälern operiert zu werden. Das Inselspital ist seit 2012 Partner des Tdh-Projekts, mit der **Universitätsklinik für Kinderheilkunde** und dem **Zentrum für angeborene Herzfehler** der Universitätsklinik für Kardiologie und der Universitätsklinik für Herz- und Gefässchirurgie. Seit einigen Jahren arbeitet Tdh daran, Kompetenzen in Marokko selbst aufzubauen, um Kinder vor Ort behandeln zu können. Marokko hat brillante Spezialisten mit gleichem Leistungspotential wie hierzulande, aber es gibt nur wenige, die meisten eher in privaten Praxen. Das öffentliche Gesundheitswesen ist vor allem auf die Grundversorgung fokussiert und leidet an grossen regionalen Unterschieden. Hochspezialisierte Medizin und vor allem auch Kindermedizin sind nur unzureichend vorhanden. Es ist also nötig, den Sektor Kindergesundheit abzudecken, vor allem in der Herzmedizin. Gemäss Schätzungen wird in Marokko bei Kindern nur ca. ein Fünftel aller Herzkrankheiten behandelt.

Das Kinderspital in Rabat

Das Hôpital des Enfants de Rabat ist mit rund 300 Betten (wovon 50 für Notfälle) und 6 Operationssälen das grösste und wichtigste öffentliche Kinderspital Marokkos. Seine bisherigen Spezialgebiete sind die Behandlung unfallbedingter Knochenbrüche, Magen-Darm- und Harnwegs-Operationen und Operationen der oberen Atemwege. Pro Jahr behandelt das Spital fast 70'000 Notfälle in den Bereichen Chirurgie, Medizin und Neonatologie. Auf zwei Geburtsstationen finden pro Jahr rund 32'000 Geburten statt – zehn- bis zwanzigmal mehr als in jeder schweizerischen Geburtsstation. Pro Jahr werden rund 1200 kardiologische Abklärungen vorgenommen. Eingriffe finden nur an einem Tag pro Woche statt und nur am geschlossenen Herzen, ohne Herz-Lungen-Maschine.

Dauer des Projekts

Der Vertrag dauert bis Ende 2020. Der Weg bis zur vollständigen Behandlung aller Kinderherzkrankheiten in Marokko wird noch lang sein. Doch er lohnt sich, denn in Zukunft wird Marokko ein Zentrum der Förderung und Entwicklung für Spezialbehandlungen von Kindern in der Region sein. Gleichzeitig stellt die Zusammenarbeit von Tdh mit Institutionen wie dem Inselspital sicher, dass so viele Kinder wie möglich eine Behandlung erhalten, auch wenn die Möglichkeiten vor Ort fehlen.

Spendenbedarf

Das Budget von **Terre des hommes** in Marokko mit Implementierung des Rabat-Programms kostet fast 300'000 CHF pro Jahr, für Auswahl, Vorbereitung und Transfers von 45 Kindern pro Jahr, die in der Schweiz behandelt werden, Behandlung und Nachbehandlung von ungefähr 20 Kindern in Marokko und Tdh-Lohnkosten der Behandlungen in der Schweiz und in Marokko. Die Durchführung des Projekts ist nur mit **Spenden** möglich: Postcheckkonto **10-11504-8**, Vermerk "Spezialbehandlungen".

Die Operations- und Pflegefachleute des **Inselspitals** arbeiten gratis in der Freizeit. Ihre Reise- und Verpflegungsspesen werden durch die Kinderherzstiftung **Corelina** getragen. Spendenkonto: DC Bank Bern, Bank-Konto 164.865.818.09, IBAN CH13 0839 7016 4865 8180 9 .